
! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者昨
天从市安全监管局新闻通气会上
获悉，今年以来本市安全形势总体
平稳，各项工作有力有序推进。
!"#$本市地域内企业发生生产安
全死亡事故数量和死亡人数均比
上年有所下降。

截至 ##月底，全市没有发生
重大以上生产安全事故；发生一次
死亡 %!&人的较大生产安全事故
'起，死亡 ()人，同比分别下降
%*+'",和 $#+&$,。累计发生道路

交通、工矿商贸、火灾、铁路交通、
农业机械五大类生产安全事故
-'.& 起，死亡 #.!) 人，同比分别
下降 %&+*-,和 !+#&,。

另外，截至 #.月底，本市完成
农民工安全生产培训 %.'&.! 人，
提前超额完成今年市政府实事项
目“%.万农民工安全培训”的任
务。今年 #/&月，农民工生产安全
事故死亡人数同比下降 (.+&*,，
这是本市农民工生产安全死亡人
数已经连续 )年同比下降。

截至 ((月，两项市级督办治
理的事故隐患项目（外高桥穿越公
共区域管廊违章搭建事故隐患治

理项目和燃气管网安全供气运行

重大隐患项目）及 (项市级重点协
调推进事故隐患项目（龙华!长桥

水质净化厂闲置厂房租赁场所消

防安全事故隐患治理项目）已完成
整改，另外 (项市级督办治理的事
故隐患项目（大叶公路沿线长输管
道违章占压事故隐患治理项目）正
在积极推进。

今年本市安全生产形势趋于好转

五类生产安全事故同比降!"#$%&

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）上海精
武体育总会日前在虹口举办“武
术的当代社会价值”———!.($年
精武体育文化高峰论坛。中国武
术泰斗蔡龙云、原国际武术联合
会技术委员会主任吴彬等参加。
本次论坛正值精武武术被列

入国家非物质文化遗产之际，从
主题到内容，都定位于武术界的
盛会，共同推动中华武术的传承
和发展。论坛提出了新的发展思
路，包括从场馆建设、文化传承、
产业发展、技艺修复等多个角度
整体性继承、发展精武文化。

!精武体育"论坛
探讨中华武术传承

! ! ! !本报讯 慈善助学又添新力
量，致达集团与中华儿慈会日前举
行“助学西部”专项基金签约启动
仪式，致达集团向中华儿慈会捐
赠'..万元，用于支持国家西部教
育事业发展，帮助当地特困家庭孩
子完成学业，资助品学兼优的学生
到发达地区学习深造；资助西部教
师参与专业培训等。中华儿慈会将
在中侨学院设立“中华儿慈会致
达（西部）教师培训基地”、“中华
儿慈会致达华东地区宏志班基地”
和“中华儿慈会致达职业技能培训
基地”。 （徐辉）

致达专项基金
!助学西部"

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）国内首
个产业互联网创新实践区落户上
海宝山区。在前天举行的首届中国
产业互联网高峰论坛上0上海宝山
区政府和中国互联网协会还签约
合作共建“中国产业互联网创新实
践区”。

目前0宝山区移动互联网、软件
信息、文化创意、生产性服务业、邮
轮及旅游产业、机器人、新材料、%1
打印等一批战略性新兴产业、现代
服务业、先进制造业正在快速发展0

已形成各类新兴产业载体超过 $..

万平方米0 聚集了中国数字化营销
与服务联盟、千橡集团、触控科技、
多盟、微盟等一批国内知名移动互

联网相关企业与机构 $..多户。
宝山区已成功创建了 #个国家

文化产业示范基地、# 个国家高技
术产业重点培育园区、# 个国家级
火炬计划软件产业基地0 以及上海
市机器人产业园、上海市移动互联
网产业基地0 并已拥有 $个市级信
息服务业基地0 有力推动了社会发
展和城市转型。

据市经信委副主任马静介绍0

为配合上海产业转型升级0 抢抓产
业互联网发展先机0 该委会同上海
宝山区政府、中国互联网协会共同
就宝山区产业转型研究制定了打造
“中国产业互联网创新实践区”的工
作方案。

产业互联网创新实践区落户宝山
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! ! ! !对于已经创办了 %家养老院的
民营企业家缪史太来说，眼下最着
急的就是找到养老院的管理人员，
因为他创办的 %家养老院，由于找
不到管理者，目前只能由一位管理
人员兼管着。缪史太说，这位管理人
员整天忙得“团团转”，上午跑这家，
下午跑那家，有时忙不过来，只能电
话“遥控”，这不利于养老院的有效
管理。

民营养老机构增多
据了解，像这样一位管理人员

管好几家民营养老院的现象，在本

市绝非个别。有的民营企业家想为
社会多办几家养老院，甚至地方也
找好了，但苦于找不到管理者。缪史
太说，如果几家养老院在一个街道
区域内或相邻地段，一个人兼顾一
下还行，如果开办的养老院是跨区
域的，那么一人管几家无伦如何是
不行的。
这几年，政府对创办养老机构

多有补贴，一些民营企业家将旧厂
房、宾馆等租赁下来开办养老院，这
对于缓解市区养老机构不足起到了
积极的作用。但是，伴随着民营养老
机构日渐增多，养老机构管理人员

却严重缺乏。

养老院院长不好当
据对沪上的一些民营养老机构

调查，许多管理人员都没有经过正
规的学习和培训，相当一部分管理人
员都曾经是居委会退休人员、社区卫
生服务中心的退休医护人员、企业退
休职工等。“我们是一边做、一边学习
摸索。”一位曾经是居委会干部的养
老机构管理者告诉记者，当初社区
引进民营企业开办养老院，因为没
有现成的管理人员，就把刚退休的
自己推上了养老院院长的岗位。

“养老院院长不好当啊！护工、
清洁工、医生、厨师等都要自己亲自
去找，加上现有的护工工资又不高，
本地人不愿干，外地人又要安排吃
住，人很难找。”做了多年养老院院长
的蔡楚梅告诉记者，养老院院长什么
都要管：老人需要文化生活，你得安
排文艺活动；老人生病了，你得联系
救护车送医院；老人病故了，你得第
一时间赶到现场；养老院设施坏了，
要安排维修人员等。整天忙得团团
转，一些请来的养老院院长没做几天
就不愿做了，直言太辛苦。这也是养
老机构管理人员奇缺的原因之一。

尽快弥补管理短板
养老机构管理人员严重缺乏，

制约了养老机构的发展。一些养老
院为了能按时开张，不得不“拉郎
配”，先找个人干着再说，专业素质
暂时都顾不上，也因此影响了养老
院的质量。沪上一些有识之士呼吁，
有关部门应招募培训一批养老机构
管理人员，让他们系统地学习养老
机构管理知识，尽快弥补管理人员
短缺现象，使养老机构能够规范运
作和发展。 特约通讯员 龙钢

本报记者 袁玮

三家养老院一个人来管#

养老机构管理人员严重缺乏 急需招募培训专业人才

! ! ! !连日来，金山区廊
下镇 $$&+)$ 公顷第一
施工段市级土地整治项
目施工高潮。从土地平
整、灌溉排水、道路桥
梁、田间道路、农田防
护、河道治理及土地整
治河段清淤、混凝土石
驳护岸以及输水系统喷
滴头安装进入关键冲刺
阶段。图为上海城建市
政工程"集团#有限公司

的建设者正在施工

特约通讯员 庄毅
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农田整治
促高产


